
Benötigte Unterlagen 
für den Antrag auf Leistungen nach dem 4. Kapitel SGB XII 

 
Name:       Termin: 

Ausgabetag: 

 
Persönliche Situation / Personalien 

□  Personalausweis / Pass / Betreuerausweis / Vollmacht / Sorgerechts- bzw. 

Vormundschaftsnachweis 

□ Personalausweis eingesehen am: 

□ Schwerbehindertenausweis / Bescheid Feststellung einer Schwerbehinderung 

 

Kranken- und Pflegeversicherung 

□      KvdR  □ freiwillige Versicherung  □ Privatversicherung  □ Pflichtversicherung 

□ Mitgliedsbescheinigung der Krankenkasse 

□ Nachweis über die Antragstellung auf freiwillige Krankenversicherung 

□ Nachweis über den Erhalt von Pflegegeld 

 

Kosten der Unterkunft 

□ Mietvertrag und Nachweis über die aktuelle Miethöhe 

□ Aktuelle Betriebskostenabrechnung 

 

Einkommen und Vermögen 

□ Gehaltsbescheinigungen der letzten 3 Monate vor Antragstellung 

□ Kontoauszüge der letzten 3 Monate (lückenlos + aller Konten) vor Antragst. 

□ Sparbuch/-bücher       □ ja □ nein 

□ Kfz: Zulassung, Fahrzeugbrief, Haftpflicht, Steuer  □ ja □ nein 

□ Nachweis des derzeitigen Verkaufswerts des Kfz  □ ja □ nein 

□ Werkstattvertrag und Lohnnachweis 

□ Nachweis über Mutterschaftsgeld 

□ Nachweis über Bundeserziehungsgeld 

□ Nachweis über Krankengeld 

□  Aktueller Grundbuchauszug     □ ja □ nein 

□ Aktuelles Gutachten über den Verkehrswert des Hauses 

□ Darlehensvertrag zum Nachweis der Gesamtschuld/Hypothek 



□ Schriftliche Bestätigung des Vermieters über die Höhe der Kaution/Genossen-

schaftsanteile 

□ Aktueller Einkommenssteuerbescheid 

 

Versicherungen (Vorlage: Originalpolice sowie aktueller Beitrag/aktuelle  

Rückkaufswerte) 
 

□ Hausratversicherung      □ ja □ nein 

□ Haftpflichtversicherung      □ ja □ nein 

□ Unfallversicherung       □ ja □ nein 

□ Sonstige Versicherungen      □ ja □ nein 

 

Unterhalt 
 

□ Geburtsurkunde der Kinder / Vaterschaftsanerkennung / Unterhaltstitel 

□ Kindergeldbescheid 

□ Sterbeurkunde von unterhaltsverpflichteten Angehörigen 

□ Scheidungsurteil oder Empfangsbestätigung des Scheidungsantrages vom 

Amtsgericht 

□ Einkommens- und Vermögensnachweise des Ehegatten/Lebenspartners 

□ Name und Anschrift aller Unterhaltsverpflichteten ersten Grades (Kinder, 

Eltern) 

 

Andere/vorrangige Leistungsträger 
 

□ Bescheid des JobCenters / der Bundesagentur für Arbeit 

 □ Ablehnungsbescheid- bzw. Aufhebungsbescheid 

 □ Letzter Bewilligungsbescheid 

□ Rentenbescheid und Ursprungsrentenbescheid 

□ Wohngeldbescheid bzw. Nachweis der Antragstellung 

 

Sonstiges 


